

BOLETÍN No. 647 ->>

Necesario incrementar indicadores de acceso a servicios de salud.

Estudiantes de áreas económicas y administrativas deben considerar efectos de la economía mundial interconectada.

Propuesta de reforma hacendaria sobre el Sistema de Protección Social en Salud con una contrapartida entre el Estado y la contribución ciudadana, así como el dominio de indicadores económicos y sus interrelaciones a nivel mundial, fueron temas de gran análisis en el Congreso Internacional de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Autónoma de Aguascalientes.

Durante este evento académico, Enrique Cárdenas, Director Ejecutivo del Centro de Estudios Espinosa Yglesias, presentó una propuesta de Seguridad Social en Salud en la que se plantea un soporte entre la contribución de los ciudadanos y el Estado. Al respecto, explicó que se busca incrementar los niveles de acceso a la salud, una protección equivalente al del Instituto Mexicano del Seguro Social en el que se cubran las necesidades para la atención de casi todas las enfermedades.

Sin embargo, aclaró que esto implicaría una reestructuración en la distribución de ingresos de quienes pagan impuestos, por lo que para algunos significaría incrementar sus contribuciones y para otros la reducción de éstas, “pero es un beneficio para todos los mexicanos y sería un cambio rotundo en el estructura social mexicana”.

En entrevista, Enrique Cárdenas mencionó que a pesar de la existencia del Seguro Popular, aún existen servicios que no son cubiertos. Debido a esto se plantea incrementar este beneficio, ofrecer un seguro de invalidez, de vida, y una pensión mínima para todos los mexicanos financiada por impuestos generales.

Asimismo, externó que este tipo de temas de gran impacto, desde su presentación, deben ser parte del análisis durante la formación académica de los futuros profesionistas de las áreas económicas y administrativas, para que identifiquen los fundamentos, elementos positivos y posibles efectos tanto a corto como a largo plazo.

Esta perspectiva también fue abordada por Jonathan Ernest Heath Contable, analista político, que durante su ponencia en el Congreso de Ciencias Económicas y Administrativas de la UAA manifestó a estudiantes, catedráticos y profesionistas, que es necesario entender por completo la coyuntura situada en los ciclos económicos, los procesos de etapas de expansión, recuperación o recesión; pues las decisiones de economía política, empresarial, del hogar o de un individuo deberían desarrollarse a partir del contexto económico y las interrelaciones de los mercados internacionales.

Sobre ello, planteó un ejemplo en el que la decisiones del gobierno de Malasia implicaría la modificación de la toma de decisión de un hogar en el estado de Aguascalientes respecto a la administración de sus bienes, ya que la globalización implica que la interdependencia de los

flujo económicos locales sea cada vez más nítida, por lo que los estudiantes deben estar preparados para cualquier tipo de fenómenos económicos internacionales.

